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SESION DE CLAUSURA DEL 2017. 

En la ciudad de Cajamarca, siendo las nueve horas del día jueves 28 de Diciembre  del año 2017, reunidos en el 

auditorio de la Sede del Gobierno Regional Cajamarca los miembros del Consejo Regional: 1). Máximo Segundo León 

Guevara, 2). Manuel Ramos Campos; 3) Francisco Sánchez Cieza, 4) Valentín Castañeda Ramírez, 5) José Mario  

Mendoza Zafra,6) Juan Núñez Neira, 7) Juan Monroy Huamán, 8) Wigberto Vásquez Vásquez, 9) Melva Raquel Santa 

Cruz Quispe; 10) Hernando Villanueva Santa Cruz; 11) Neire Unkunch Jempekit, 12) Juan D. Núñez Neira; 13) 

Alexander Morocho Peña; con la presencia de la Secretaria del Consejo Regional Abg. Paola Karina Jáuregui 

Iparraguirre; después de responder afirmativamente al llamado de lista y de comprobar la existencia del quórum 

reglamentario del Consejo Regional se dio inicio a la sesión. 

 

El VICEPRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Prof. Máximo León Guevara,  informa que  existen solicitudes de 

dispensa del Consejero Regional por la Provincia de Jaén Señor Ulises Gamonal Guevara y por el Consejero por la 

Provincia de Celendín Señor Walter Castañeda Bustamante. 

 

Que, mediante Oficio N° 0021 – 2017/GR.CAJ/CR-UGG, de fecha 28 de Diciembre del 2017; del Consejero Regional por 

la Provincia de Jaén Prof. Ulises Gamonal Guevara; solicita al Presidente del Consejo Regional Dr. Jhony Eduardo 

Barrantes Herrera, someta a consideración del Pleno su solicitud de dispensa señalando que: “el día Jueves 28 de 

diciembre del presente año, estará realizando acciones de representación en la Provincia de Jaén, razón por la cual,  no 

podrá asistir a la Sesión de Clausura de fecha 28 de Diciembre del año 2017. 

 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la Dispensa solicitada por el Consejero Regional 

por la Provincia de  Jaén, Señor: Ulises Gamonal Guevara. 

 

Que, mediante  Oficio N° 0029 - 2017-GR.CAJ/CR/ WCB, de fecha 26 de Diciembre  del 2017; del Consejero Regional 

por la Provincia de Celendín Prof. Walter Castañeda Bustamante; solicita al Presidente del Consejo Regional Dr. Jhony 

Eduardo Barrantes Herrera, someta a consideración del Pleno su solicitud de dispensa señalando que: “ solicita permiso 

a la sesión de clausura del Consejo Regional del año 2017 que ser realizará el día 28 de diciembre del presente,  ya que 

en esta fecha tiene la invitación de la comunidad de Muyoc Grande del Distrito de Miguel Iglesias, para tratar asuntos 

relacionados al mejoramiento de su carretera, así como también para tratar sobre la categorización de su caserío”, razón 

por la cual, no podrá asistir a la Sesión de Clausura de fecha 28 de Diciembre del año 2017. 

 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la Dispensa solicitada por el Consejero Regional 

por la Provincia de  Celendín, Señor: Walter Castañeda Bustamante. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Barrantes Herrera, pone a consideración del consejo en pleno 

el acta de la Sexta Sesión Extraordinaria  de fecha 23 de Noviembre del 2017. 

 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad el Acta de la Sexta Sesión Extra Ordinaria del 
Consejo Regional - 2017, de fecha 23 de Noviembre del año 2017. 

 

Se procedió a leer la Convocatoria a Sesión Extra Ordinaria de Consejo Regional:  

El Consejero Delegado, Presidente del Consejo Regional Jhony Eduardo Barrantes Herrera, en uso de las 

atribuciones conferidas, por la Ley que modifica el numeral I) del artículo 21° y la Undécima Disposición Transitoria, 

Complementaria y Final de la Ley N° 27867, Ley Orgánica de Gobiernos Regionales; convoca a la Sétima Sesión Extra 

Ordinaria de Consejo Regional - 2017; a realizarse el día jueves 28 de Diciembre del año 2017, a horas 9:00 am; la 

misma que tendrá lugar en el auditorio del Local Institucional, de acuerdo a la siguiente: 
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AGENDA:   

1. Oficio N° 379-2017-GR.CAJ/CR/SCR, mediante el cual se solicita al Gerente General Regional Ing. Jesús Julca Días 
informe al Pleno del Consejo Regional sobre el Plan de Trabajo sobre las acciones para dar cumplimiento a los 
Acuerdos Regionales sobre transferencias financieras a favor de otras Entidades del Estado.    

  
2. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente 

General Regional Ing. Jesús Julca Díaz en coordinación con las áreas competentes; informe documentadamente 
sobre las contrataciones directas realizadas en cada una de las dependencias del Gobierno Regional; y si éstas 
deben ser autorizadas o no por el Consejo Regional conforme a lo establecido en la Ley de Contrataciones del 
Estado vigente.  

  
3. Dictamen N° 36-2017-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos Jurídicos y 

Planeamiento referente al Proyecto de Acuerdo Regional que aprueba el Presupuesto Institucional de Apertura del 
año fiscal 2018.   

  
4. Dictamen N° 035-2017-GR.CAJ-CR/COAJ, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos, respecto al 

Proyecto de Acuerdo Regional que deja sin efecto los acuerdos de Consejo Regional N° 31-2014-GR.CAJ-CR y N° 
41-2015-GR.CAJ-CR.   

  
5. Pedido presentado por la Consejera Regional, Lilian Marisol Cruzado Vásquez, mediante el cual solicita al Director 

Ejecutivo de PROREGION, César Flores Berríos; informe al Pleno del Consejo Regional, en la Décimo Segunda 
Sesión Ordinaria - 2017, sobre lo siguiente:  

 Abogados que han sido contratados por PROREGION (detalle: nombres, tipo de contratación, monto de la 
remuneración o pago si es por terceros, términos de referencia y funciones que realiza cada uno).  

 

 Acciones que realiza la Oficina de Asesoría Legal de PROREGION, pues debe justificarse la contratación de 
nuevos abogados.  

 

 Se señale las acciones que tiene programado realizar en la Unidad Ejecutora PROREGION, considerando el 
Acuerdo Regional N° 22-2017- GR.CAJ-CR.   

  
6. Pedido presentado por la Consejera Regional, Lilian Marisol Cruzado Vásquez, mediante el cual solicita que el 

Director Regional de Salud, Simón Estrella Izarra, informe sobre las muertes maternas que se han suscitado en la 
Región Cajamarca y el Plan de Acción que va a implementar.  
 

7. Pedido presentado por el Consejero Regional, Juan Nicomedes Monroy Huamán, mediante el cual solicita que el 
Director Regional de Salud, Simón Estrella Izarra, informe sobre el avance del al Elaboración del Informe Técnico 
para la Creación de la Unidad Ejecutora de Salud Cajabamba.  
  

8. Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el Gerente 
Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, Dickson Rossell Laban Chinchay; informe al Pleno 
del Consejo Regional sobre el estado situacional del proyecto: “Recuperación del Servicio Ecositémicos de 
Regulación Hídrica en la Sub cuenca del Río Llaucan y Microcuenca del Rio Perlamayo Provincia de Hualgayoc, 
Región Cajamarca”.  
  

9. Pronunciamiento presentado por el Consejero Regional, Juan Monroy Huamán, mediante el cual solicita que el 
Consejo Regional se pronuncie por la defensa de la vida, de los recursos hídricos, el medio ambiente, la propiedad 
colectiva de la tierra, la paz social de la comunidad de Chorobamba 

 El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera,  pone a consideración del 
consejo en pleno la  agenda. 

 El Pleno del Consejo Regional aprobó por unanimidad la agenda. 
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DESARROLLO DE LA AGENDA 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, solicita que se de lectura al punto 

1 de la agenda. 

  

Punto 1.- Oficio N° 379-2017-GR.CAJ/CR/SCR, mediante el cual se solicita al Gerente General Regional Ing. 
Jesús Julca Días informe al Pleno del Consejo Regional sobre el Plan de Trabajo sobre las acciones para dar 
cumplimiento a los Acuerdos Regionales sobre transferencias financieras a favor de otras Entidades del 
Estado.    

  
En este acto se cede la palabra al señor Ing. Jesús Julca Díaz dijo: que en atención al pedido presentad por el 

Consejero Regional Manuel Ramos Campos expuso lo siguiente: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, pone a consideración del Pleno 

del Consejo la presente para su participación conforme corresponda. 
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El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos señala: que la exposición es importante, por cuanto ha 

manifestado que el mes de abril debe cumplir con todo lo manifestado. 

 

El señor Consejero Regional Hernando Villanueva Santa Cruz señala: que respecto a los proyectos que han sido 

transferidos es que muchas de las entidades tienen partidas presupuestales y eso no lo van a entregar es decir revertir a 

la entidad que la transfirió, sin embargo señala si estas provincias y distritos que han sido beneficiados si este dinero no 

se revierte el Gobierno Regional debe ejecutar el proyecto con ese dinero que existe ya, en caso de Santa Cruz hay un 

dinero de más o menos medio millón de soles, por lo que propone que se liquide la obra y que el Gobierno Regional 

ejecute proyectos. 

 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez señala que: la situación del presupuesto de 

inversiones que se ha ejecutado por el Gobierno Regional. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señala: que es importante que se tomen acciones, por 

cuanto en algunas se han ejecutado las obras y en otras no y por ende hay responsabilidad de dichas entidades, y 

considerando que existe un acta suscrita por los funcionarios competentes, por lo que se debe hacer el seguimiento 

respectivo para poder recuperar el presupuesto que todavía existe en las entidades y que no se ha gastado a la fecha. 

 

El Ing. Jesús Julca Díaz señaló: que los saldos de obra podían ser considerados de acuerdo a lo señalado por el 

Consejero de Santa Cruz, pero previamente se tiene que analizar el convenio; asimismo indica que la GRI había formado 

un equipo para evaluar los convenios, sin embargo si es necesario notificar con las cartas notariales, además indica que 

hasta el día de ayer se tenía un devengado del 31.4% del total del presupuesto del año 2018, del PIM Corresponde a 

389 millones aproximadamente, 124 millones de soles que genera ese porcentaje, en números del año pasado 

devengamos al 31 de diciembre 140 millones de soles, en porcentaje este año está por debajo del año pasado 

considerando que se aumentado el presupuesto para este año, también indica que a la fecha el gobierno regional nos 

han transferido 11 millones de soles en financiero y no nos han transferido más por cuanto se nos va a transferir de 

acuerdo al avance de la ejecución de las obras. 

 

El señor Consejero Regional Juan D. Núñez Neira dijo; que sería necesario que indique que convenios se han 

realizado de manera correcta y cuáles no. 

 

El Ing. Jesús Julca Díaz dijo que se alcanzará dicha información a cada uno de los consejeros. 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, luego de escuchar la 

participación de los señores consejeros indica que se prosiga con el punto 02. 

 

Punto 02.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita que el 
Gerente General Regional Ing. Jesús Julca Díaz en coordinación con las áreas competentes; informe 
documentadamente sobre las contrataciones directas realizadas en cada una de las dependencias del Gobierno 
Regional; y si éstas deben ser autorizadas o no por el Consejo Regional conforme a lo establecido en la Ley de 
Contrataciones del Estado vigente.  
 

El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos indicó: que el Gerente General Regional Ing. Jesús Julca Díaz 
en coordinación con las áreas competentes; informe documentadamente sobre las contrataciones directas realizadas en 
cada una de las dependencias del Gobierno Regional; y si éstas deben ser autorizadas o no por el Consejo Regional 
conforme a lo establecido en la Ley de Contrataciones del Estado vigente.  De no ser así que este honorable consejo no 
tendría ninguna responsabilidad por cuanto no se ha autorizado dichas compras directas, por lo que se debe respetar la 
normatividad, es decir a la ley de contrataciones con el Estado, ya que su incumplimiento devendría en nulo de pleno 
derecho respecto a los actos administrativos emitidos, además indica que dichos actos son ilícitos, sujetos a 
responsabilidades administrativos, civiles y penales, además indica  que las compras directas deben ser públicas y 
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autorizadas por el Consejo Regional, y de acuerdo a la ley de contrataciones directas serán autorizadas por el consejo 
en pleno, además indica que todo esto pase a control interno con el fin de que pase a control interno, además señala que 
el Gerente General y los funcionarios no nos pueden mentir, por cuanto, siendo una Región pobre, no se puede devolver 
dinero al Gobierno Nacional y no es posible que se haya gastado el 30% del presupuesto y esto no es culpa de los 
consejeros sino es culpa de algunos malos funcionarios, por lo que solicita que los consejeros debemos ser celosos 
vigilantes y fiscalizadores y el control político agradeciendo al pueblo que nos dio la confianza. 
 

El Ing. Jesús Julca Díaz señaló: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, pone a consideración del pleno 

para la participación correspondiente: 

 

El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: lo que se debe especificar es cuales son las áreas 

competentes para realizar las contrataciones directas si estas deben o no ser autorizadas por el gobierno regional, 

asimismo porque no se informó al consejo regional las contrataciones directas realizadas, por lo que será de 

responsabilidad directa de quien ha realizado dichas contrataciones. 

 

El ing. Jesús Julca Díaz dijo: que respecto a las contrataciones directas realizadas, si de ser el caso que estas han sido 

realizadas contraviniendo la norma los funcionarios involucrados deben responder por las responsabilidades que se 

deriven de las mismas. 
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La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo: que se quede en acta que no se informó al 

Consejo Regional que es responsabilidad del ejecutivo. 

 

El señor Consejero Regional Alexander Morocho Peña dijo: lo que se pide es que entidades han realizado 

contrataciones directas, además se ha solicitó se debe poner en conocimiento ante la Contraloría y Control Interno, si 

bien es cierto se ha realizado contrataciones directas en las Direcciones Regionales de Agricultura y Transportes, sin 

embargo la posición del Consejo Regional es que no se ha puesto en conocimiento y es responsabilidad del ejecutivo. 

 

El señor consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: que todo está claro y, lo que se ha pedido es que este 

pedido se pase a Contraloría General y Control Interno para deslindar responsabilidades. 

 

El Señor Consejero Regional Juan D. Núñez Neira dijo: que los fiscalizadores son los consejeros y es del caso en las 

contrataciones directas no se ha fiscalizado, por cuanto estas no fueron puestos en conocimiento, en caso de San 

Ignacio en la compra de productos químicos y es más ni siquiera fueron beneficiados por los agricultores, además indica 

cuando se reparto los fertilizantes no se informó a los consejeros entonces como se puede fiscalizar. 

 

La señorita Consejera Regional Raquel Santa Cruz Quispe señala: que este tipo de problemas es cuando no se sigue 

las formalidades, esto es no se ha puesto en conocimiento del Consejo regional, por lo que es necesario se coordine con 

sus asesores, además indica el consejero en su función fiscalizadora es necesario que se sepa cómo se ha comprado, 

como se ha repartido y quienes son los beneficiarios. 

 

El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra indicó: que ha sido necesario aclarar este tema, pedido por 

el señor Consejero, sin embargo indica, que la fiscalización no solo se hace en el Consejo Regional, sino en cada una de 

sus provincias, esto es reunirse con los pobladores para preguntar si los contratos se están realizando bien o no, quien lo 

hace entre otros, y respecto al tema en debate, es necesario saber para deslindar responsabilidades. 

 

El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: el Consejo Regional debe deslindar responsabilidades en 

caso de que las contrataciones no se ha viabilizado conforme a Ley. Además indicó que siendo una región pobre no 

podemos devolver por ejemplo los 15 millones en caso de la Dirección del Ministerio de Transportes. 

 

En este acto se cede el uso de la palabra al Ing. Jhony Tejada Cerdán, Director de Transportes y comunicaciones 

quien señaló lo siguiente: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, pone a consideración del pleno 

para su participación correspondiente. 

 

El Consejero Regional Alexander Morocho Peña pregunta: que sobre la pagina 6,7,8 y 12, como se distribuyó el 

presupuesto para cada  provincia, respecto al combustible, es plata de transportes o de las unidades ejecutoras, a que 

empresas se le contrató para los servicios de maquinaria pesada, cómo está seguro si el combustible se realizó 

correctamente. 

La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo: que el Funcionario debe pedir disculpas al 

Consejo en Pleno por cuanto no puede comparar un balón de oxígeno con millones de la Región, el consejo sabe cuáles 

son sus funciones, por eso que se ha reunido cada vez que ha sido necesario, por tanto, es responsabilidad del 

ejecutivo, además señala que existe una incapacidad de los funcionarios de trasportes, y que el dinero revertido se 

puedo utilizar en muchísimas necesidades y solicita respeto y consideración del Consejo. 

 

El señor Consejero Regional Juan D. Núñez Neira solicita que explique detalladamente los montos exactos, y como 

es que fiscalizaron las actividades realizadas por lo que el Consejo no pudo, por cuanto no se le puso en conocimiento, 

existe por parte de los funcionarios existe una incapacidad de gestionar. 

 

El señor Consejero Regional Neire Unkuch Jempekit dijo: que luego de haber escuchado el Director de Transportes y 

cuando se declaró la zona de emergencia, por lo que se debe buscar la  manera de informar al Consejo, y se debe tomar 

en cuenta las normas, por lo que si ha existido alguna responsabilidad los funcionarios deben asumir la responsabilidad, 

en caso de combustible distribuido, se debe buscar las alternativas para hacer seguimiento y que las municipalidades 

cumplan con distribuir a los beneficiarios. 

 

El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra dijo: que la comunidad debe estar pendiente de los apoyos 

en este caso del combustible, en caso de San Miguel el combustible lo han embargado, sin embargo el alcalde tiene que 

responder. 
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El señor Consejero Regional Francisco Sánchez Cieza dijo: en caso de Chota, sobre el combustible no se ha 

informado por lo que se pide la remoción en ese Directorio, y que se quiere un Director que tenga voluntad de dirigir. 

 

El señor Consejero Regional Juan N. Monroy Huamán dijo: que en base a lo expuesto los funcionarios involucrados 

deberán responder ante los órganos competentes sobre la responsabilidad, por lo que el pleno está siempre apto a 

laborar y trabajar de manera conjunta, además indica que se debe hacer seguimiento a la distribución del combustible. 

 

El Señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: que este año que les queda deben coordinar acciones, y 

que se invite al Consejo Regional, y gracias al pedido se ha establecido las formas y procedimientos que se realiza para 

la ejecución de estos apoyos, que no se está validando las acciones realizadas por la Dirección de Transportes, 

asimismo se debe dejar en claro que el Consejo Regional salva responsabilidades, además si la coordinación se hubiera 

realizado en su oportunidad con los consejeros los resultados serían diferentes. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez, señaló que el Consejo Regional no fue informado 

oportunamente para realizar las contrataciones directas, además, indica que en caso de las contrataciones directas los 

funcionarios pueden actuar directamente pero inmediatamente dar cuenta al Consejo Regional, sin embargo no se ha 

hecho tal acto, no obstante que existe opiniones de la OSCE respecto a este tema. 

 

El Ing. Jhonny Tejada Cerdán señaló que es cierto que las contrataciones directas se debe realizar con autorización del 

Consejo Regional, respecto a los presupuestos señala que este recurso solo es para carreteras departamentales, sin 

embargo en la fecha estas carreteras están transitables, además indica que la Dirección Regional de Transportes no 

entregó ningún dinero a las Municipalidades, pero si indica que se ha entregado combustible. Además se indicó que se 

contrató empresas de la zona, se ha coordinado con algunos consejeros y que si hay problemas asumen su 

responsabilidad. 

 

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, previa consulta al Pleno del 

Consejo cede el uso de la palabra al Ing. Miguel Ángel Vera Goicochea, Director del Dirección Regional de Agricultura de 

Cajamarca. 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, indica que si considera la 

participación de los consejeros lo pueden realizar. 

 

El Señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: que hubiera sido importante que se señale cual es el 

precio en unidades, kilos, quintales, u otros de los productos obtenidos. 

 

El señor Consejero Regional Juan D. Núñez Neira señala: que como se garantizó que los fertilizantes hayan 

beneficiados a quienes se los ha necesitado, además cuales fueron los criterios que se tomó para otorgar estos 

fertilizantes. 

 

El señor Consejero Regional Francisco Sánchez Cieza dijo: que en Chota si ha participado el consejero, sin embargo 

indica que se precise las funciones de los socializadores. 

 

La señorita Consejera Regional  Melva Raquel Santa Cruz Quispe indica que: que todas las acciones deben informar en 

su oportunidad, no de manera extemporánea, además indica que seguramente tienen personal que garantice la 

repartición de los productos de manera adecuada. 

 

El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: que sobre el proyecto cafetalero es un proyecto de 

bastante inversión e impacto, por lo que solicita que se considere en el presupuesto de este año y estando viable no se 

deje que se desfase. 

 

El señor Consejero Regional Neire Unkuch Jempekit dijo: que se debe informar cual es la garantía de ejecutar el 

proyecto. 

 

Ing. Miguel Ángel Vera Goicochea, Director del Dirección Regional de Agricultura de Cajamarca, señaló que debido al 

desastre ocurrido en el Ministerio de Agricultura por la inundación se ha perdido tanto mobiliario como documentación, 

respecto a la entrega de productos se ha realizado en presencia de los representantes y autoridades del lugar quienes 

han firmado las mismas, respecto a la entrega de las semillas se están coordinando con las autoridades para realizar la 

entrega, que por no contar con la maquinaria necesaria es que se han inundado las oficinas del Ministerio de Agricultura  

y tanto mobiliarios como documentos perdidos han sido corroborados por un Notario, así como por funcionarios y 
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personal de esta entidad. Además señala que ha se ha adelantado gestiones para operar la oficina tanto con mobiliario, 

equipos entre otros, además ya se ha preparado la documentación correspondiente para declarar en emergencia. 

 

La consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo: donde están laborando actualmente y que ha hecho la 

dirección para evitar estas inundaciones;  

 

El Ing. Miguel Ángel Vera Goicochea, dijo que se está en la Agencia Agraria Cajamarca, a excepción del área de 

titulación, sin embargo se está coordinando ambientes y local para poder laborar y respecto a la prevención de las 

inundaciones se está trabajando en un proyecto.  

 

El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, agradece la participación y solicita 

que se prosiga con el punto 03. 

 

Punto 3.- Dictamen N° 36-2017-GR.CAJ-CR/COAJ-COP, elaborado por las Comisiones Ordinarias de Asuntos 
Jurídicos y Planeamiento referente al Proyecto de Acuerdo Regional que aprueba el Presupuesto Institucional de 
Apertura del año fiscal 2018.   

 
El señor consejero Regional Manuel Ramos dijo: que como en todo año fiscal se tiene que aprobar el PIA, para el año 
2018, y que de acuerdo a Ley se tiene que seguir con el procedimiento correspondiente: 
 
En este acto se cede el uso de la palabra al Econ. Luis Vallejos Portal –Gerencia de Planeamiento, Presupuesto y 
Acondicionamiento Territorial, señaló lo siguiente: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, pone a disposición del consejo 
Regional el presente punto: 

 
Luego de someter a votación el presente punto al Pleno del Consejo:  

 
Deciden por NO APROBAR el Presupuesto Institucional de Apertura del año fiscal 2018.  

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, solicita que se prosiga con el 
punto 4. 

 
Punto 4.- Dictamen N° 035-2017-GR.CAJ-CR/COAJ, elaborado por la Comisión Ordinaria de Asuntos Jurídicos, 
respecto al Proyecto de Acuerdo Regional que deja sin efecto los acuerdos de Consejo Regional N° 31-2014-
GR.CAJ-CR y N° 41-2015-GR.CAJ-CR.   

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, somete a consideración del 
pleno el presente dictamen, quienes luego de la deliberación respectiva acordaron: 
 
PRIMERO : DEJAR SIN EFECTO el Acuerdo Regional N° 031-2014-GR.CAJ de fecha 30 de Mayo del 2014; y, el Acuerdo Regional N° 

041-2015-GR.CAJ-CR de fecha 18 de junio del 2015; al haberse declarado nulo el artículo 56° de la Ley General de 
Electrificación Rural Ley N° 28749, en el proceso de Acción Popular N° 2833-2013.  

   
SEGUNDO :DEJAR sin efecto legal cualquier, disposición regional que se oponga al presente acuerdo.        
  
TERCERO :ENCARGAR al Órgano Ejecutivo del Gobierno Regional Cajamarca y áreas competentes del Gobierno Regional Cajamarca 

dar cumplimiento al presente Acuerdo Regional.  
   
CUARTO :ENCARGAR a la Dirección Regional de Administración la publicación del presente Acuerdo Regional en el Diario de mayor 

circulación regional.  
   
QUINTO :ENCARGAR a la Dirección de Comunicación y Relaciones Públicas la publicación del presente Acuerdo Regional en el Portal 

Electrónico del Gobierno Regional Cajamarca (www.regioncajamarca.gob.pe).  

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, solicita que se prosiga con el 
punto 5. 

http://www.regioncajamarca.gob.pe/
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Punto 5.- Pedido presentado por la Consejera Regional, Lilian Marisol Cruzado Vásquez, mediante el cual solicita 
al Director Ejecutivo de PROREGION, César Flores Berríos; informe al Pleno del Consejo Regional, en la Décimo 
Segunda Sesión Ordinaria - 2017, sobre lo siguiente:  

 

 Abogados que han sido contratados por PROREGION (detalle: nombres, tipo de contratación, monto de 
la remuneración o pago si es por terceros, términos de referencia y funciones que realiza cada uno).  

  

 Acciones que realiza la Oficina de Asesoría Legal de PROREGION, pues debe justificarse la 
contratación de nuevos abogados.  

  
El señor Consejero Manuel Ramos Campos señala que: que se ha realizado una pésima supervisión, además indica 
que el grupo de abogados no cumplirían con las funciones. 

 
El señor Director Ejecutivo César Flores Berríos indica que: se justifica tener cinco abogados por cuanto se distribuye 
el trabajo de opiniones legales respecto a diferentes temas de contrataciones, en la unidad de estudios, estudios de pre 
inversión, asimismo la oficina de administración permanentemente está solicitando opiniones legales, además de 
procesos arbitrales, así como el soporte para los procesos judiciales, así como los informes a la Procuraduría pública, 
asimismo para absolver y verificar documentos de los proveedores para contratar con esta entidad, y atender toda la 
carga procesal.  

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, pone a disposición del consejo 
para su participación. 

 
El señor Consejero Regional  Manuel Ramos Campos dijo: que teniendo toda esta gama de abogados, que es lo que 
se ha hecho respecto a la carta  052, en la cual se responde a la empresa que se lleva a una conciliación, donde se 
indica que la conciliación carece de validez, además indica que, luego se ha llegado a un arreglo amigable, 
conforme se indica en el documento que se pone a la vista. 

 
El señor Director Ejecutivo César Flores Berríos dijo que: en el marco del contrato internacional que se firmó con las 
empresas y consultoras de la supervisión del programa de saneamiento el acuerdo amigable equivale a una conciliación 
en la Ley de Contrataciones con el Estado, entonces el tema de las valorizaciones que tienen resolución y actas que han 
sido reconocidas por la entidad en donde se reconoce que se le debe y adeuda a la consultora NJS esa cantidad de 
recursos o dinero en cada una de esas valorizaciones esto es de la valorización de la 14 a la 21, entonces de acuerdo a 
la Ley de Contrataciones si no vamos a la conciliación obligatoriamente vamos al arbitraje, sin embargo también señala 
que la entidad debe realizar una ponderación si es que en el arbitraje se va a tener éxito o no, por lo que se ha visto, que 
la negativa que hace el Dr. Jhonatan tiene que ver con un tema más de forma que de fondo, por cuanto dice que en la 
ley de contrato internacional no existe actas de conciliación, y que estas actas que se elaboró se cuestiona, en el fondo 
existe actas de la entidad donde la entidad reconoce la deuda, por ende el documento debió denominarlo como acta de 
acuerdo y no de conciliación.  Respecto a los cumplimientos contractuales, en este caso a penalidades y cartas fianzas, 
por lo que se debe de contextualizar el tema y tomar decisiones, o en todo caso llevar a una conciliación no obstante que 
no se tiene mayores probabilidades de éxito. 

 
El señor consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: esto significa que a pesar que se va a pagar 5 millones y 4 
millones por penalidades, no obstante que el anterior Ejecutor Ejecutivo establecía que es improcedente el pago. 

 
El señor Director Ejecutivo César Flores Berríos dijo que no son las cantidades sino que es un aproximadamente dos 
millones, pero sin son penalidades la entidad va a cobrar. 
 
La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez señala: que hay penalidades que cobrar a una 
empresa, y al parecer no se quiere ir a una conciliación sino solo acogerse al acuerdo amigable, por ejemplo porque no 
se cobra las penalidades a NJS por cuanto estos han hecho una pésima supervisión, además pregunta cómo va el tema 
de planta del PTAR de Cutervo, y que a la fecha no se habría cumplido los acuerdos, y además el acta legal no sería 
contundente porque perjudicaría para el cobro de las penalidades, y que esto conllevaría a pensar que habría actos de 
corrupción, por lo que el ejecutivo debe ser responsable de estos actos. 
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El señor Director Ejecutivo César Flores Berríos dijo: que en la administración pública hay procedimientos, por 
ejemplo a la fecha no se ha liquidado esta obra, NJS está luchando sobre la resolución del contrato, estos han 
presentado su liquidación y la entidad está evaluando y para luego cobrar las penalidades en el marco de liquidación; 
que ha estado en varias reuniones donde se ha llegado acuerdos para solucionar los inconvenientes, donde incluso se 
ha venido cumpliendo con los compromisos en las lagunas de oxidación de Cutervo. 
 
El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: que de acuerdo a la información las aguas siguen 
ingresando a las pozas no están haciendo desviados gradualmente como fue el acuerdo, por lo que las rondas 
campesinas ha dado un plazo de 8 días para cumplir con los compromisos o en todo caso el 3 de enero estarán 
realizando actividades de luchas par que destituyan a los funcionarios encargados.  
 
El señor Director Ejecutivo César Flores Berríos dijo: con respecto a lo dicho ya se están cumpliendo los 
compromisos. 
 
El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez dijo: con que fondos se pagan a los abogados contratados. 
 
 
El señor Director Ejecutivo César Flores Berríos dijo: se pagan con la partida de gestión de programa. 

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, dijo que proseguimos con el 
siguiente punto de esta parte y solicita que se señale las acciones que tiene programado realizar en la Unidad Ejecutora 
PROREGION, considerando el Acuerdo Regional N° 22-2017- GR.CAJ-CR.   

 
El señor Director Ejecutivo César Flores Berríos dijo. Que PROREGION está abocado a las obras de electrificación, 
saneamiento, dos hospitales y dos perfiles técnicos; respecto a la electrificación se ha tenido 938 localidades todos 
energizados, al grupo 1 y 2 están en el ámbito de Hidrandina, y contratos de operación y mantenimiento firmado por las 
concesionarias, conformidad técnica de Hidrandina, luego la firma del contrato de operación y mantenimiento, en caso de 
electro norte que es el grupo tres, está pidiendo el acuerdo del Consejo Regional es decir la autorización respecto al 
contrato de operación y mantenimiento para poder tener el acta y activar la firma de contrato de operación y 
mantenimiento, y con electro oriente son 243 comunidades que ya están a cargo de ésta. Respecto a la proyección es 
que a la tercera semana de enero debemos tener firmado el contrato de operación y mantenimiento, con presencia del 
banco japonés quienes han financiado parte de la obra. en todas están concluidas la obra, asimismo señala que en los 
meses de febrero y mayo se buscara los contratos de mantenimiento de estas obras; sobre los temas de saneamiento, 
se tiene obras concluidas y lo que se tiene que hacer es poner en marcha las obras, tal como en Cajabamba, 
Contumaza, Bambamarca y respecto a Bambamarca no se ha tenido respuesta respecto al terreno de la nueva planta de 
tratamiento de aguas residuales, por lo que esto obliga a realizar un recorte de esta meta; obras con intervención 
pendientes, si se puede hacer una marcha parcial de ellas, y una vez que se tenga el componente se realice la parte final 
del sistema, esta Cutervo, Hualgayoc, San Pablo, y ciudades con intervenciones pendientes, Chota, San Marcos y 
Celendín, detallamos las intervenciones en las localidades, en Cajabamba, se recepcionó la obra, tal como se muestra el 
acta de pliego de observaciones y levantamiento de las mismas y PROREGION ya ha recepcionado la obra. Además, se 
ha aprobado mediante resolución el expediente técnico de la puesta en marcha de todas las obras de saneamiento en 
Cajabamba. 

 
La Señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vasquez dijo: que es lo que significa puesta en marcha de la 
obra. 

  
El señor Director Ejecutivo César Flores Berríos dijo. El convenio establece que las obras se debe hacer entrega a 
SENDACAJ, que existe una oposición para que SEDACAJ haga contratos de explotación de los sistemas de 
saneamiento en cada una de las ciudades y por lo tanto se ha solicitado al Ministerio de Vivienda la elaboración de un 
nuevo convenio o en todo convenios específicos con cada uno de los municipios para que estas recepcionen las obras. 
OTAS también ha querido intervenir por lo que ha remitido una serie de propuestas para ser incorporadas en el nuevo 
convenio marco. 
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La Señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vasquez dijo: que se tiene entendido que las municipalidades 
no reciben las obras porque no están bien hechas, en caso de Cutervo no sea recibido la obra del PETAR, el Alcalde de 
Contumaza también no quiere recepcionar, por cuanto aduce que la obra no funciona, y el tema de Cajabamba es 
parecido, además, en la obra se tiene que tener en cuenta el gasto corriente, gasto de mantenimiento, de operación, ello 
conlleva un buen negocio para SENDACAJ, sin embargo, no se le debe recibir por cuanto en la obra hay deficiencias en 
la construcción, y que garantiza que las municipalidades lo van a recibir. 
 
El señor Director Ejecutivo César Flores Berríos dijo que como jefe de sostenibilidad, ha participado en diversas 
reuniones y no ha recibido negativa alguna de los representantes de las municipalidades más bien se ha recibido una 
carta de la Municipalidad de San Marcos que han dispuesto mediante acuerdo de consejo que las obras sean 
administradas por estas, asimismo la Municipalidad de Chota, además señala que este es un tema estrictamente técnico, 
por ejemplo en el caso de Cutervo todo el alcantarillado está funcionando, lo que tiene que hacer la municipalidad es con 
su área técnica identificar cuáles son los puntos donde está fallando el sistema y ellos tienen una partida para ser 
levantamiento de observaciones si es necesario, además indica que en Cutervo falta poner en marcha el sistema de 
agua y luego de ello realizan las observaciones que correspondan; en el caso de Contumaza ya las obras están en 
funcionamiento, la desconformidad del Alcalde es porque no hay planta de tratamiento de aguas residuales, sin embargo 
desde el año pasado se viene exigiendo al Alcalde que se les haga llegar el expediente técnico del PTAR para que lo 
ejecute PROREGIÓN; sin embargo no se ha tenido respuesta hasta el día de hoy. En el caso de SEDACAJ está 
dispuesto a firmar un convenio provisional para dar mantenimiento y operación en Contumaza y San Miguel. 
 
El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: que es necesario una próxima citación para que informe el 
estado situacional de obra por obra y fecha de conclusión, porque es la única forma de hacer fiscalización. 
 
El señor Director Ejecutivo César Flores Berríos dijo. Que lo que está haciendo es eso, tal el caso de Cajabamba ya 
están recepcionadas y ya está aprobado el expediente de puesta en marcha. 
 
La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez pregunta: si Cutervo, Cajabamba, Bambamarca, 
recibirá las obras del PTAR, por lo que se quiere saber si las obras se van a poner en ejecución y que se establezca las 
fechas, además indica por no tener obras de saneamiento es un problema grave de salud. 
 
El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra señala que: cada provincia debe preocuparse por ejemplo en 
caso de San Miguel, el problema es el Alcalde, se ha quedado que SEDACAJ, iba hacer el expediente técnico, y que dos 
meses se van a ejecutar la obra, sino lo hacen la población organizada tendrá que intervenir. 
 
La Señorita Consejera Regional Melva Raquel Santa Cruz Quispe indica: que la preocupación es que cada vez que 
se solicita informe siempre es lo mismo, por lo que se quiere saber cuándo se va a intervenir las obras, lo que se quiere 
es soluciones y concluir lo que se tiene pendiente. 
 
El señor Consejero Regional Juan N. Monroy Huamán señala que: por todos los cuestionamientos, sin bien es cierto 
para Cajabamba está en puesta en marcha del sistema da agua potable y alcantarillado; sin embargo dentro de la 
población no está socializado, además se solicitó la presencia del Director de PROREGION para que se tome acuerdos 
con la población, además se solicitará el estados situacional de proyecto por proyecto. 

 
El señor Consejero Regional Neire Unkuch Jempekit señala que: que los problemas no solo están en PROREGION 
sino también de nivel de otras áreas, por lo que solicita se haga todo lo posible para culminar las obras en su 
oportunidad. 
 
El señor Director Ejecutivo César Flores Berríos dijo que, en caso de Cajabamba las obras deben ser culminadas en 
dos meses, en caso de Contumaza ya se expuso el expediente de puesta en marcha de todo el sistema, indica además 
que estas obras han tenido dos momentos con la contratista y la de los saldos de obras, el problema está en la 
culminación de los saldos de obras, entonces se tiene dos meses para la elaboración del expediente de puesta en 
marcha y dos meses para la ejecución del expediente de puesta en marcha. El caso de Bambamarca todas las obras de 
ingeniería están concluidas, solo falta que llegue el agua al reservorio R4, que es la parte final y con eso se culmina en 
Bambamarca, la meta de la PETAR no se puede concluir por conflictos sociales, e indica que el expediente no se hizo en 
esta gestión, además indica que el problema ha sido siempre por cuestión de servidumbre, que se tiene que son dos 
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meses para la elaboración del expediente de la puesta en marcha y dos meses para su ejecución del expediente de 
puesta en marcha. En caso de Cutervo se tiene tres intervenciones todo lo es redes y se están levantando las 
observaciones en caso de la PETAR se va hacer una intervención de las lagunas anaeróbicas, en el caso del túnel el 
levantamiento de las observaciones se está planteando tres meses para realizar esta actividad. En el caso de San 
Miguel se está elaborando el expediente técnico del tramo adicional para mejorar la captación del agua potable en el 
sector de Tres Reyes, hasta el mes de enero la municipalidad va alcanzar  todo el tema de las servidumbres, hasta el 
mes de febrero SEDACAJ se compromete un expediente complementario, y a partir del mes de marzo se hará la 
licitación, además se pretende hacer la puesta en marcha parcial en coordinación con la municipalidad. En caso de San 
Pablo la obra se encuentra suspendida, hay una denuncia en la Fiscalía por parte de los pobladores, por lo que se ha 
elaborado un acta de suspensión con la contratista. En Hualgayoc se ha encontrado la obra paralizada por 
incumplimiento de levantamiento de observaciones por parte de la contratista, la obra ha sido abandonada por la 
contratista, por lo que la entidad está tomando la posta y se está realizando el levantamiento de observaciones para el 
funcionamiento de la PTAR. En caso de Chota, se ha aprobado los dos expedientes tanto de las redes de la ciudad tanto 
como la línea de conducción para la línea de agua para el reservorio, hasta el mes de febrero se estará iniciando a 
través de ejecución directa. En el caso de San Marcos la obra estuvo paralizada se ha logrado concretar una conciliación 
y se va a reiniciar los trabajos en las redes, en el caso de Captación de Agua Potable los Pajuros, se tiene la resolución 
conformando el comité de selección, el plazo de 90  días. En el caso de Celendín falta intervención, la municipalidad no 
ha logrado la servidumbre para la nueva captación; sin embargo se ha aprobado el expediente técnico para la 
intervención por administración directa respecto al levantamiento de observaciones del el agua y alcantarillado  de las 
redes. Respecto a las metas reducidas, son sectores y barrios que son intervenidas en sus momentos y luego han 
solicitado que sean considerados, estas estarán condicionadas por cuestión de presupuesto. Respecto al hospital de 
Cajabamba, todo el equipamiento está en los almacenes de Cajabamba, asimismo, estuvo pendiente un adicional de 
obra y consecuentemente tiene un ampliación de plazo deductivo, que culminará el 22 de enero, en el mes de febrero 
seria la recepción. Respecto al Hospital de Jaén, las tareas administrativas han sido difíciles, el expediente técnico su 
evaluación final ya se solucionó, en obra son más de 8 millones y en equipamiento son más de 5 millones y el 
presupuesto total seria más de 16 millones, y a mediados de este año se podía recepcionar el hospital de Jaén. 
Respecto al Hospital Soto Cadenillas de Chota solo se necesitaba opinión aquí en Cajamarca de la DIRESA (Cartera de 
servicios y el plan médico funcional),  ya se tiene los informes del ministerio de salud y la DIRESA también y se está a la 
espera del tercer entregable, además en el perfil original se había elaborado para que el hospital se haga en el mismo 
lugar donde se encuentra el Hospital Soto Cadenillas; sin embargo se ha decidido que el hospital se construya en otro 
terreno. Referente al departamento de Oncología y Hemodiálisis respecto al plan arquitectónico se ha tenido una reunión 
para que el expediente se migre al Invierte PE, la consultora debe entregarnos hasta el mes de enero debe entregarlos el 
perfil. 
 
El señor Consejero Regional Wigberto Vásquez Vásquez señal: lo que se ha pedido es el avance, estado  situacional,  
y lo que se va hacer de aquí en adelante. Y lo que se quiere que estas obras se ponga a disposición de la población, y 
se espera que los plazos que se han establecido se cumplan, por cuanto, se echa la culpa entre una unidad ejecutora a 
otra. 
 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, señala que se espera los avances 
se den y solicita que se prosiga con el punto 6. 

 
Punto 6. Pedido presentado por la Consejera Regional, Lilian Marisol Cruzado Vásquez, mediante el cual solicita 
que el Director Regional de Salud, Simón Estrella Izarra, informe sobre las muertes maternas que se han 
suscitado en la Región Cajamarca y el Plan de Acción que va a implementar.  

 
La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo: se ha solicitado Director Regional de Salud, 
Simón Estrella Izarra, informe sobre las muertes maternas que se han suscitado en la Región Cajamarca y el Plan de 
Acción que va a implementar.  

 
El Doctor Simón Enver Estrella Izarra Director del Hospital Regional de Cajamarca dijo: 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera,  somete a consideración 
del pleno para la participación correspondiente: 
 
La señora Consejera Regional Lilian Marisol Cruzado Vásquez dijo: que según los datos presentados, el tema 
de la muerte materna está decreciendo a nivel nacional y así debe ser a nivel regional, es un tema preocupante, 
en la presentación se ha dicho en caso de la mortalidad materna se da por lo general en las madres de las zonas 
rurales por su ignorancia, entonces se debe tomar las medidas del caso, y además que metas se han propuesto 
para ello. 
 



ACTA DE LA SESION DE CLAUSURA DE CONSEJO REGIONAL CAJAMARCA - 2017 

 

Sesión de Clausura del Consejo Regional  
Cajamarca, 28 de Diciembre  del  2017 

 
 

68 

El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: que se debe tomar medidas concretas, sin embargo 
señala que la gente del campo no concurre a un puesto de salud u hospital, por el mal trato de parte del personal 
de salud, a diferencia del trato a los de la ciudad, asimismo se indica que hay lugar no accesibles que imposibilita 
el traslado de las personas a los puestos de salud. 
 
El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira dijo: que es necesario que se informe sobre las muertes 
maternas por causas de existir lugares dispersivos, por lo que señala que acciones se está tomando respecto a 
estos problemas o que estrategias se está implantando para prevenir. 
 
El señor Consejero Regional José Mario Mendoza Zafra dijo: que en San Miguel la Rondas Campesinas han 
apoyado en la concientización para la intervención del personal de salud, además señala que los puestos de 
salud, tienen ambulancias pero no tienen chofer, por ejemplo en el caso de la Ambulancia que sufrió un accidente 
estuvo conduciendo un chofer por emergencia. 
 
El señor Consejero Regional Francisco Sánchez Cieza dijo: respecto al presupuesto para reparar las 
ambulancias, y dijo porque no se elabora un proyecto para cambiar ambulancias o compra de nuevas, además 
señala, que con las rondas campesinas debe haber un dialogo, además indica que se ha presentado un oficio al 
Dr. Tocto, para que informe sobre algunos temas sin embargo éste no contesta, además indica que está pagando 
deudas sin embargo un informe indica que dicha deuda no es real, sobre las plazas orgánicas deben ser por 
concurso sin embargo hay personas que están ocupando plazas sin concurso, por lo que pide que se tome las 
consideraciones necesarias y que se cumpla el compromiso suscrito por el director de la DIRESA. 
 
El Dr. Simón Estrella Izarra dijo: que en Cajamarca tiene 835 puestos de salud y 813 son postas, en estas 
últimas no se tiene las condiciones adecuadas, motivo por el cual hay una brecha de equipamiento, además señal 
que hay deficiencia en la entrega de presupuestos, por cuanto esta debe ser entregada en el primer semestre y 
no al final del año fiscal, se tiene que articular con la parte rural, se debe ejecutar los presupuestos con calidad, 
personal capacitado en legista y capacitación, sobre el personal que no atiende con la atención adecuada se 
están realizando las denuncias correspondientes, sin embargo aclara que el personal de salud tiene un trabajo 
muy sacrificado, además indica que se articule el trabajo con las rondas campesinas, sobre el enfoque territorial 
no existe en el Perú, para las ambulancias se ha hecho gestiones e indica que respecto al presupuesto se debe 
gastar conforme lo establece la ley, asimismo se indica que cuando fue Director en Jaén - San Ignacio a base de 
gestiones se compró ambulancias y motos lineales y están en perfectas condiciones, además indica que se tenga 
un sistema de referencia y contra referencia; en relación a los temas de Chota, indica que se debe tomar en 
cuenta las coordinaciones con las Rondas Campesinas y la razón de ser es servir a la población, respecto a la 
deudas hay un presupuesto exclusivamente para este pago, así como para cesante y jubilados. 
 
El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: exhorta que los funcionarios de salud respete a los 
consejeros regionales, esto es que respecto a las informaciones no se les debe negar, además indica que se 
respete el acta para contratación de personal 2018. 
 
El Dr. Simón Estrella Izarra dijo: se ha tenido problemas para personal contratado por falta de presupuesto, por 
lo que se debe ordenar en la DIRESA, por lo que solicita la coordinación para que se luche contra las mafias de 
las oficinas de personal, porque es necesario que en las bases se debe coordinar para saber que personal trabaja 
o no.  

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, respecto a la creación de 
puestos de salud, sería necesario evaluar las creaciones de establecimientos de salud, en el tiempo, por el mismo 
grado de expresión que no tiene otras regiones, sobre las casas maternas, se debe sugerir al Ministerio de Salud 
para que el presupuesto se plantee a través de incentivos municipales u otra forma, por lo que se considera tener 
en consideración. 
 
El Dr. Simón Estrella Izarra señala que se está creando puestos de salud, tal como Chalamarca, Celendín, Cruz 
Conga, Mogol. 
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El señor Consejero Regional Francisco Sánchez Cieza dijo: que respecto a la solicitud anterior precisa que ha 
solicitado relación de funcionarios que se ha contratado para la DISA Chota, expediente, fuentes de 
financiamientos y modalidad de contrato, informes de la compra directa de las licitaciones y relaciones de 
proveedores, informe de la muerte materna suscitada en Miracosta, informe de abastecimientos e insumos en los 
establecimientos de salud, informe del indicador y ejecución presupuestal con el fin de hacer una comparación 
con la gestión anterior, informe de la ejecución de presupuesto del mantenimiento de infraestructura de los 
presupuestos de salud por Decreto de Urgencia 04, pago de personal que están trabajando como terceros,  
informe de los descuentos de guardias hospitalarias, bono de salud público y otros, esto respecto a los puestos de 
salud de Chota. 
 
El Dr. Simón Estrella Izarra dijo que la ejecución en la DISA Chota es de 95.8 %, en un 100% la Genérica 2-1, 
pensiones 99.3%, bienes y servicios 89.1%, otros gastos  99.2% ese el cierre de fin de año, en caso de la DISA 
Chota salió jalada compromiso de gestión y el hospital Cadenillas si aprobó entre otros, sin embargo indica que va 
hacer una llamada de atención a quien no ha informado, sobre las compras se sabe quiénes son los proveedores, 
no se va a permitir que se falte el respeto a las rondas campesinas. 
 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, solicita que se prosiga 
con el punto 7. 
 
Punto 07.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Juan Nicomedes Monroy Huamán, mediante el 
cual solicita que el Director Regional de Salud, Simón Estrella Izarra, informe sobre el avance de la  
Elaboración del Informe Técnico para la Creación de la Unidad Ejecutora de Salud Cajabamba.  

 
El señor Consejero Regional Juan N. Monroy Huamán dijo: que el acuerdo tiene su origen por solicitud de las 
organizaciones sociales de Cajabamba, por cuanto según el internista hay una reiteración de desabastecimiento 
de productos farmacéuticos, dispositivos médicos, productos de laboratorio de deontología, dispositivos médicos 
de alta rotación y una serie de deficiencias, por lo que se solicitaba de urgente requerimiento, en virtud a ello 
solicita que se siga con el informe técnico para hacer la creación de la Unidad Ejecutora de Salud de Cajabamba, 
que también ya se va contar con el Hospital por lo que se requiere de un informe del estado situacional hasta el 
momento. 

 
El Dr. Simón Estrella Izarra dijo: las unidades ejecutoras ayudan de todas maneras a reducir  la burocracia, que 
respecto al proyecto de la unidad ejecutora de Cutervo y Celendín la unidad de presupuesto del Congreso la 
había observado, desde Planeamiento se ha informado que se siga trabajando la unidad Ejecutora de Cutervo, 
Celendín y de la red de salud de Cajabamba. 

 
El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo, que el Director de la DIRESA solo emite el informe, 
por cuanto el que tiene que armar el expediente es la parte interesada. 

 
El Dr. Simón Estrella Izarra dijo: Que todo ello se genera del Acuerdo Regional, luego, la DIRESA emite los 
informes solicitados. 

 
El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: que se tiene que iniciar una propuesta legislativa 
para la creación de las unidades ejecutoras. 

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, solicita que se prosiga 
con el punto 8. 
  
Punto 8.- Pedido presentado por el Consejero Regional, Manuel Ramos Campos, mediante el cual solicita 
que el Gerente Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio 
Ambiente, Dickson Rossell Laban Chinchay; informe al Pleno del Consejo Regional sobre el estado 
situacional del proyecto: “Recuperación del Servicio Ecositémicos de Regulación Hídrica en la Sub 
cuenca del Río Llaucan y Microcuenca del Rio Perlamayo Provincia de Hualgayoc, Región Cajamarca”.  
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El señor Consejero Regional Manuel Ramos Campos dijo: que respecto proyecto: “Recuperación del Servicio 
Ecositémicos de Regulación Hídrica en la Sub cuenca del Río Llaucan y Microcuenca del Rio Perlamayo Provincia 
de Hualgayoc, Región Cajamarca”, que, no obstante que se ha firmado un acta hace un año a la fecha no se hace 
nada, por lo que las rondas campesinas nos ha dado un plazo hasta el mes de marzo para iniciar con este 
proyecto. 

 
En este acto se le cede el uso de la palabra al Ing. Dikson Rossell Labán Chinchay, Gerente de Recursos 
Naturales y Áreas Naturales Protegidas dijo: 
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El señor Consejero Regional Juan Núñez Neira dijo: que no está claro el tema, tal es el caso del presupuesto por 
cuanto refieren que hay cuatro millones para su ejecución sino existe el expediente técnico, luego indica, que el proyecto 
es importante por cuanto se  refiere a Recuperación del Servicio Ecosistémico de Regulación Hídrica en la Subcuenca 
del Rio Llaucan y Microcuenca del Rio Perlamayo, Provincia de Hualgayoc, Región Cajamarca, la cantidad de agua, 
mantenerlo, regularlo con la reforestación, por lo que se necesita conocimiento y voluntad, por cuanto, en Cajamarca se 
siembra especies exóticas, y estas plantas no sirven para la conservación hídrica, lo que se quiere es construir un 
ecosistema no existente, por lo que se debe conservar plantas de la zona. 

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, dijo: que se debe tener en cuenta 
el asunto de los plazos, por lo que se debe tener cuidado con lo que se informe, además pregunta sobre el tema de 
Contumazá. 

 
El Ing. DICKSON ROSSELL LABÁN CHINCHAY, Gerente Regional de  Recursos Naturales y Gestión del Medio 
Ambiente, indica que ya se tiene previsto para la contratación directa, Ya se tiene los documentos a nivel de 
términos de referencia. Que en la reunión de la POST DEA ha sido el compromiso del Gobierno Regional para dar 
prioridad y avanzar sobre estos proyectos de conservación. 

 
El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, dijo que se prosiga con el 
punto 9. 

  
Punto 9.- Pronunciamiento presentado por el Consejero Regional, Juan Monroy Huamán, mediante el cual 
solicita que el Consejo Regional se pronuncie por la defensa de la vida, de los recursos hídricos, el medio 
ambiente, la propiedad colectiva de la tierra, la paz social de la comunidad de Chorobamba 
 

El consejero Regional Juan Monroy Huaman dijo: que la comunidad de Chorobamba es una comunidad campesina 

que tiene un aproximado de 300 hectáreas de terreno y está dentro de las siete que existe, no obstante ello se ha 

producido un desalojo, de manera arbitraria y abusiva, por parte de privados para dar lugar a trabajos de la empresa 

minera Shauindo, exhortar para que sancione de acuerdo a Ley a los responsables y se restituya la propiedad colectiva, 

así como a la defensoría del Pueblo y el Ministerio del Interior. Y lo que se pretende es que los comuneros tengan la 

seguridad jurídica de sus propiedades. 
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El PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, Dr. Jhony Eduardo Barrantes Herrera, somete a consideración del pleno 

la presente: 

 

El Consejo Regional en Pleno decide por unanimidad pronunciarse por la defensa de la vida, de los recursos 
hídricos, el medio ambiente, la propiedad colectiva de la tierra, la paz social de la comunidad de Chorobamba. 
 

Que, no habiendo otro punto que tratar y siendo las 6:40 pasado del mediodía se levanta la presente sesión 

extraordinaria. 

 

 

 

 

 


